

7-11-1971.

Interesantes Experiencias en el Norte

Pedro de la Barra Hará Estudios Sobre Actuación

DESPUES de once años de ausencia, en natural que Pedro de la Barra encuentra a Concepción muy cambiada.

—Nombre, si hoy que abrías nuevas referencias para no perderse. Además, mis viejas referencias humanas, los amigos de la misma zona del Quijote, no los he visto por parte alguna. ¿Dónde se puede tomar un buen café, pero café-café, digo yo, y sin tabaco como caballeros?

Frente al café-café, fumando como el matón se fueron a prohibir los cigarrillos, este Pedro de la Barra, por el cual los años parecen resbalar, entabla sus comentarios y sus recuerdos.

—Seguimos trabajando en la Universidad de Chile, en Antofagasta, en el Departamento Artístico. Lo administrativo es siempre lo mismo, pero uno se desgusta con el entusiasmo de la juventud y con una labor integrada que llega a todos partes.

El Departamento tiene Teatro —escuela y compañía—, coros, orquestas y ballet. Trabajo, además, con el Conservatorio Regional de Música, del cual depende la orquesta infantil. Hay clases para músicos a nivel de enseñanza básica. La República Democrática Alemana le regaló instrumentos a la Orquesta Infantil, que cuenta más de docecientos cincuenta mil escudos.

EL ACTOR TEATRAL

De la Barra, fundador del ITUCH —antiguo Teatro Experimental—, Premio Nacional de Teatro y figura relevante de este arte en el país, dirigió el Teatro Universitario panguipulense en la década del '50. Monólogo, entre muchas otras obras, esa inolvidable "Postcard Experiment" de Manuel Rojas e Isidora Aguirre, que llevó el teatro panguipulense a Buenos Aires y Montevideo.

—¿Qué necesidades hay en Antofagasta, en cuanto a teatro?

—Montamos "El Señor Puntilla y su Criado Matías" de Bertolt Brecht. Lo llevamos a Santiago, y como el ITUCH también eligió esa obra, pudo establecerse y anclarse la línea seguida por las dos direcciones y por los estrenos. Fue una interesante experiencia. Ahora se trabaja en "Los Enemigos" de Goriki, con alguna trascendencia.

PROYECCIÓN PERSONAL

—Voy a fijar. Recuerden que son treinta y cinco años en esto. Pienso residir en Valparaíso, y allí, con la Universidad de Chile vamos a programar un trabajo de experimentación e investigación sobre la actuación teatral. Un plan muy ambicioso que ojalá nos ofrezca resultados prácticos a corto plazo.

EN CONCEPCIÓN

—(Algun contacto en Concepción?)

—No, nada. Vino por motivos particulares por una diligencia que, por desgracia, ha corrido mis horas de holganza. Mi querida ha asistido a mis viejas amigas, los chicos de Cirquín y sus faiblas que con tanto mimo me presentaron a Ramón Reina.

—Pero, la posibilidad de dirigir en el TUC, ¿hay algo?

—Como digo, nada. Bueno, si se presentara la oportunidad, ya veríamos. En todo caso, pasar un tiempo por ese terreno agradabilísimo. No ocultan que soy mucho panguipulense.

—Alguna modalidad especial de trabajo en el norte?

—Dos que pueden citarse. La primera, un trabajo armónico con la Universidad de Chile en Santiago, Valparaíso y Antofagasta, con intercambio de experiencias y de gente. La otra, un trabajo integral en el norte, con expresiones tan interesantes y valiosas como las del complejismo teatral para las clases de literatura y arte de las enseñanzas básicas y media. Si los niños aprenden hoy algo de teatro, mañana tienen la oportunidad de ver un broto del teatro de Inglaterra.

JUVENTUD PERTINAZ.

Pedro de la Barra, con estudios en Inglaterra, una



Pedro de la Barra visitó a Concepción después de once años de ausencia. Cuenta algunas experiencias interesantes al frente del Departamento Artístico de la Universidad de Chile, en Antofagasta.

o dos incursiones en la dramaturgia, con los cursos de teatro —es miembro de la Academia de Bellas Artes—, no pierde su dinamismo y su interés por todo. Muestra una juventud pertinaz. Caballero en su Círculo se conoce el norte como la puerta de su mano.

—Hace frío en Concepción. Dicho de manos el clima del norte, y este verano panguipulense no me convence mucho.

Recuerda a la gente de teatro de la zona, a los actores panguipulenses que han emigrado, y cuantas temporadas con mucha público y grandes satisfacciones.

—T prende otro cigarrillo con la colilla del anterior. Y se va. Se va, porque tiene que hacer dos visitas, y el bus parte dentro de unos minutos.

Pedro de la Barra hará estudios sobre actuación [entrevista] [artículo] :

Libros y documentos

AUTORÍA

Barra, Pedro de la, 1912-1977

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pedro de la Barra hará estudios sobre actuación [entrevista] [artículo] :

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)